

Rapport annuel 2024 de la SSR.Berne

➤ Bilan de l'année écoulée

L'année 2024 a été principalement marquée par le changement de présidence ainsi que par l'évolution du mode de fonctionnement du Comité de la SSR.BE. Désormais rajeuni par l'arrivée de trois nouveaux membres élus par l'Assemblée générale, le Comité poursuit son patient travail de renforcement de l'ancrage de la SSR auprès des 110'000 Romand·e·s que compte le canton de Berne.

➤ Déroulement de l'Assemblée générale 2024

L'Assemblée générale (AG) de la SSR.Berne s'est tenue le 14 mai 2024 au Cinéma Palace de Bévillard.

Frank Bassi (57 ans) est élu en tant que nouveau président de la SSR.Berne. Cet enseignant d'économie et droit au Gymnase de Bienne et du Jura bernois succède à Pierre-Yves Moeschler, qui remet son mandat après presque dix ans passés à la tête de la société cantonale bernoise.

Sont élus deux nouveaux membres au sein du Comité de la SSR.BE : Michaël Steiner (25 ans), juriste stagiaire, et Nathalie Simon (27 ans), responsable communication.

Jusqu'ici suppléant, Bryan Manzoni (31 ans), au bénéfice d'un Master en Management en entreprise, accède au statut de membre à plein temps du Conseil du public.

L'élection à la suppléance au Conseil du public fait l'objet d'un vote de la part de l'AG en raison d'une double candidature. Est élue Amanda Addo (27 ans) par 23 voix contre 12 à Nathalie Simon. Amanda Addo entre ainsi de plein droit au sein du Comité de la SSR.BE.

À l'occasion du départ de Pierre-Yves Moeschler, Yves Seydoux retrace son parcours à la tête de la SSR.Berne. Un cadeau de remerciements est remis au président sortant.

➤ Activités du Comité en 2024

Le Comité s'est réuni à sept reprises en 2024. Ses activités ont été les suivantes :

- organisation et promotion des événements de la SSR.BE ;
- succession à la présidence de la SSR.Berne ;
- accueil de la nouvelle représentante du canton de Berne au Comité régional de la SSR. Suisse Romande ainsi que des nouveaux membres du Comité de la SSR.BE ;
- réorganisation du Comité avec la création d'un Bureau composé de cinq membres.

➤ Activités de la Société membre en 2024

La Couronne à Sonceboz a fait salle comble le 27 février 2024 à l'occasion de la venue de Matthieu Fournier, le présentateur de Passe-moi les Jumelles. Un moment inspirant qui a réuni plus de 150 personnes grâce au partenariat très apprécié de la SSR.Berne avec la Chambre d'économie publique Grand Chasseral.

La SSR.BE a eu la main heureuse en invitant Cee-Roo mardi 19 mars 2024 à Bienne, en partenariat avec le Gymnase de Bienne et du Jura bernois (GBJB). Le producteur et vidéaste biennois a su régaler l'assistance en décortiquant ses vidéos World Music réalisées pour l'émission 52 minutes de la RTS. Cette soirée unique en son genre a clôturé une série d'ateliers que Cyril Käppeli a animés pendant plusieurs mois avec des classes d'arts visuels et de musique du GBJB.

14 mai 2025 – Projection spéciale de « Opération silence » suite à l'Assemblée générale de la SSR.Berne au Cinéma Palace de Bévillard. Une soirée émouvante, en présence du réalisateur Wernez Schweizer, qui a permis au public venu nombreux de revisiter l'Affaire

Flükiger, du nom de ce jeune aspirant officier bernois décédé dans des circonstances mystérieuses en 1977 lors d'une course d'orientation nocturne autour de la caserne de Bure.

Dans le but d'accroître la visibilité et l'impact de la SSR.Berne, un nouveau partenariat a été conclu avec le Forum du bilinguisme ainsi que la Chambre économique Bienne-Seeland à l'occasion d'une soirée exceptionnelle organisée dans le cadre du Lakelive Festival le 31 juillet 2024. L'accès à cet événement s'est effectué sur la base d'un concours qui a permis de recruter une petite dizaine de nouveaux membres. Les heureux participant·e·s ont notamment pu assister au concert de NEMO, chanteur biennois et gagnant de l'Eurovision, et poser toutes leurs questions à Jean-Marc Richard, animateur de la RTS, lors d'une visite guidée des coulisses du festival.

Aux côtés de l'Office fédéral de la culture, la SSR constitue le soutien le plus important à la production cinématographique suisse. Afin de visibiliser cet apport essentiel, la SSR.Berne, en étroite collaboration avec la SSR.SR, a convié ses membres à la projection en avant-première du film « Le procès du chien » de Lætitia Dosch dans le cadre de la 20^e édition du Festival du Film Français d'Helvétie (FFFH) le 14 septembre 2024. Une centaine de personnes ont répondu présent.

➤ Objectifs et projets pour l'année à venir

Réitérer le bien-fondé du service public auprès de la population francophone bernoise demeure l'objectif prioritaire de la SSR.BE. Au travers de ses activités, la société cantonale bernoise entend toucher plus spécifiquement les jeunes. La SSR.Berne s'implique aussi fortement pour établir les bases d'un partenariat liant la RTS avec des institutions culturelles de la Berne francophone.

Suite à une mise à jour de la base de données, la SSR.BE comptait 287 membres au 31.12.2024 (contre 318 en 2023). Cette diminution du nombre de membres n'a toutefois pas d'incidence sur le montant des cotisations.

➤ Membres du Comité (noms et fonctions) au 1^{er} janvier 2025

Frank Bassi	Président, membre du Bureau
Yves Seydoux	Vice-président, membre du Bureau, membre suppléant du Conseil du public
Claudine Chappuis	Membre du Bureau (chargée de la communication interne), membre du Conseil régional, représentante du Conseil régional auprès du Conseil du public
Thierry Murier	Membre du Bureau (trésorier)
Nathalie Simon	Membre du Bureau (responsable de la communication externe)
Mourad Allaf	
Amanda Addo	Membre du Conseil du public
Théo Brand	
Jessica Froidevaux	
Simon Koch	Représentant du canton de Berne au sein du Conseil régional
Luca Longo	Vice-président du Conseil du public
Bryan Manzoni	Membre du Conseil du public
Michael Steiner	
Virginie Borel	Invitée permanente du Comité de la SSR.BE, membre du Comité régional de la SSR.SR